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照片里的村民是谁
我们村到底何时搬迁
鄞州五乡镇“群众考干部”擂台赛
联村干部接受各种“刁钻”考验

“铁路下穿通道什么时候可以
完工？这1年半，我们到地铁站也太不方便了。”
“不出意外的话，下穿通道9月底就能单侧通

行，到10月中旬可以双侧通行了。建设过程确实给大家
带来了不便，请大家理解和支持。但等这个项目建成后，大家

来回地铁站将会非常顺畅。”
8月18日晚，鄞州区五乡镇“群众考干部”首场擂台赛在李家洋

村桥头湾——一座小桥边露天举行。李家洋、蟠龙、汇纤3个村各3名
联村干部和第一书记坐在台前，接受主持人和台下群众的各种考验。
比赛中，就有五乡镇汇纤村的村民这样“考问”村里的联村干部，汇纤村
第一书记王亚运也给出了明确的答复。

题目刁钻
图中的地方是哪里？
照片上的人是谁？

桥头湾是李家洋村村民茶余饭后纳
凉讲大道的地方，这次在家门口举办“擂
台赛”，让村民都感到很新奇，全村老少乃
至周边村庄的村民都前来“观战”，到最后
一“凳”难求。“感觉像是干部到家里来和
我们聊家常一样，非常亲切。”一名村民这
样说道。

此次比赛共设置了3个环节。第一个
环节是“村情村貌我知道”。由联村代表
介绍所联村的基本情况，内容包括人口、
面积、经济、企业、中心工作等。为了能让
台下观众更好地了解所在村的情况，3组
参赛人员还都认真准备了PPT。

在介绍中，3名联村干部对所联村庄
的情况可以说是了如指掌。比如，李家洋
的联村干部洪南颖给李家洋村归纳出了3
个特点，分别是历史悠久、人杰地灵；农业
大村、榨菜之乡；创新发展、安居乐业。他
还如数家珍地列举了李家洋村历史上的
优秀人物，并把大名鼎鼎的李家洋榨菜的
历史娓娓道来。

汇纤村的第一书记王亚运则讲述了
汇纤村这个村名的由来，这个历史典故可
能很多当地老人都不一定清楚。原来，上
游来的很多小支流汇合到汇纤，就成了后
塘河。但历史上的后塘河因为流水缓慢，
船只只能靠纤夫拉纤才能通过。

第二个环节“你点我看他是谁”，给出
3张村里人、物的照片，要求每一名联村干
部认出这是谁，或者是什么建筑、产业。

比如，李家洋村考题的第一场照片上
是两名志愿者在劳动，其中一张没打马赛
克的是谁？“徐志明！”李家洋村的联村干
部张宁脱口而出，随后他还详细介绍了这
个志愿者。“他的胡子很有特色，大家看了
都会记住。有人劝他把胡子剃掉，他拒绝
了，因为剃掉胡子他就不是徐志明了。”

该村的第三张照片上是一幢老旧的
建筑物。第一书记魏文征不假思索地给
出了答案：老年活动中心。“它的前身是
李家洋小学，1986年关停并入五乡
镇中心小学。2012年，由于原来
的老年活动中心被征迁，因此
就搬到了这里。”

和前两个环节相比，最
后的“你问我答解民生”就更
加考验联村干部对所在村庄
情况是否全方位了解了。这
个环节对每组联村干部出两
道题，其中一道是抽签题，另
外一道则是由所在村的村民
现场来提问。

汇纤联村指导组抽到的
题目是：村里的车子越来越
多，停车难、乱停车问题该怎
么破解？王亚运表示，现在
这个问题确实比较突出，为
此他们也对乱停车现象进行
了疏导。同时，政府部门要
合理规划道路停车位，村民
则要积极遵守停车秩序。

联村干部王净怯补充
说，要充分利用临时停车
场。同时，据他所知，村里一
个地块将规划建设地下停车
场。建成后，村民的停车难
问题将有望得到缓解。

轮到村民出题了，这也
是最考验现场参赛人员的环
节。李家洋是个待拆迁的村
庄，村民给出的问题是：李家
洋村究竟什么时候拆迁，现
在又到了哪个环节？

联村干部洪南颖表示，
这确实是目前李家洋村民最
为关心的问题。他给出了李
家洋村拆迁的时间线：去年
12月，完成了测绘；因为李家
洋曾有过两次拆迁，目前正
在对老的拆迁档案进行梳
理；当前，已经完成了361户
村民家的入户评估，还有12
户等待入户评估；同时，镇里
正在与上级部门进行对接，
抓紧制订拆迁政策。

“如果一切顺利的话，9
月初就能进场签约；11月底
就要开始搬迁。在此过程中
的所有内容和程序将公开、
公正。”洪南颖说。

提问尖锐
我们村什么时候搬迁？
停车难问题怎么破解？

到了第三环节，气氛越
来越好。很多村民踊跃提
问，但因为时间关系，只能另
行安排时间让村民私下“考
问”联村干部。

此次擂台赛的5位评委
由镇领导班子、村书记代表、
部门代表组成，他们对参赛
村的PPT展示、现场答题情
况等进行评分。最后，李家
洋联村指导组成为本次擂台
赛的优胜联村指导组。

李家洋村村民党员吴夏
英认为，这个活动非常好。

“活动就在村民的家门口举
办，让我们很有亲切感。村
民提出的问题都契合当下民
生，也是每个村民都想要知

道的。联村干部都很给力，
他们工作本来就认真负责，
这次比赛看得出来赛前经过
了精心准备。”

为此，吴夏英希望，这样
的活动能不能多举行。“这
样，村民能知道村里的大事
小情，干部也能了解村民的
意愿和诉求。”

她的想法也得到了五乡
镇党委副书记林东波的支
持。林东波在赛后表示，这
是五乡镇“周二夜学”的升级
版。“我们要锻炼联村干部，
让他们走进村民家里，拉近
干群之间的距离。”而这种群
众考干部的形式，接下来五
乡镇还将继续举行。

未来继续
让联村干部走进村民家里
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联村干部（左）现场回答村民提问。

“群众考干部”擂台赛现场。

联村干部介绍基本情况。

村民们自发赶来“观战”。


